



### **PROYECTO DE LEY**

# EL SENADO Y LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES SANCIONAN CON FUERZA DE

## LEY

ARTÍCULO 1°: Establécese con carácter de Fiesta Provincial, la "Fiesta de Santiago Apóstol", que se lleva a cabo en el mes de julio de cada año, en la ciudad de Villa Gesell.

ARTÍCULO 2°: Inclúyase a la misma en el calendario turístico provincial y dispóngase su difusión por medio de los organismos competentes en la materia.

ARTÍCULO 3º: Comuníquese al Poder Ejecutivo.

PULTI GUSTAVO Diputado H.C/Diputados Pcia, de Es. As.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

# **FUNDAMENTOS**

El origen de la festividad se remonta al 25 de julio de 1995, desde aquel año en adelante, se celebra anualmente en la ciudad de Villa Gesell la Fiesta de Santiago Apóstol que tiene como centro litúrgico y festivo, al Santuario dedicado al Apóstol, ubicado en la calle 125 y 5, el cual ha sido declarado Patrimonio Municipal.

La historia del Santuario comienza en 1981 cuando el párroco de la Inmaculada Concepción, patrona de la ciudad, le propone al obispo de Mar del Plata realizar un segundo templo en Villa Gesell. En consecuencia, se produjo el llamado a licitación de la obra, cuyo ganador del proyecto fueron los arquitectos Luis Leonardo Castellani y Jorge Enrique Musotto, y cuya construcción comenzó tres años después. En julio de 1982 se colocó la piedra fundamental: un gran bloque de granito que puede verse adecuadamente asomar en el piso de la cripta.

La festividad tiene en el comienzo de su desarrollo una peregrinación, continuando con una misa al llegar los peregrinos al Santuario y, posteriormente, un festival gastronómico.

#### Peregrinación

La peregrinación en un primer momento iniciaba desde Pinamar por la ruta hasta llegar al Santuario, donde gran cantidad de caminantes, fieles geselinos y visitantes para la ocasión enfrentan la peregrinación con días de lluvia o sol. Emulando el camino a Santiago, verdadera muestra de fe y de unión de comunidades que se reúnen como iglesia para ir hermanados como fieles peregrinos. Actualmente la procesión se realiza desde las calles 47 y Mar del Plata en la localidad de Mar Azul hasta el Santuario en paseo 125 y avenida 5 en Villa Gesell, recorriendo una distancia de 9 km.

# Misa y volada del Botafumeiro

Al llegar los peregrinos al Santuario, comienza la segunda parte de la festividad, que consiste en la celebración de la misa y volada del Botafumeiro. El incienso es uno





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

de los signos físicos más tradicionales de la alabanza a Dios, como también, otro de los elementos populares e íntimamente unido a la peregrinación de Compostela, es justamente el Botafumeiro. Se trata de un enorme incensario suspendido desde lo más alto de la nave central del Santuario compostelano, y data del Siglo XVI.

Se incorporó una réplica del Botafumeiro a las celebraciones, que se concretó con el trabajo del artesano, Juan Carlos Montes, construido en hierro y tiene una cruz de bronce visible desde abajo. Su peso es de ciento veinte kilos, siendo el más grande del mundo, y tiene dos piezas articuladas: el receptáculo inferior del fuego, donde hay agujeros que permiten la entrada del aire, y el superior, de forma de pirámide truncada, que tiene ciento veinte agujeros de media pulgada por donde sale el humo.

Al finalizar la misa se realiza la Ceremonia, conocida como la volada del Botafumeiro, el cual pende del ápice de los arcos centrales. Para realizar la volada se requiere de tres hombres, que al ponerlo en movimiento, el aroma del incienso sube hacia la piedra angular, imagen de Cristo, y desciende cubriendo todo el tiempo.

#### Festival Gastronómico

A su vez, la celebración cuenta con el Festival gastronómico, donde se sirve comida a los participantes y geselinos. En sus inicios se realizó en la calle, frente al Santuario. Hasta el año 2019 se instalaba una enorme carpa con grandes mesas, que ocupaban geselinos y visitantes. Se servía asado, choripanes, ensaladas, postres y bebidas.

Este año se celebra la 29° edición, que se llevará a cabo el 4 de agosto. En esta ocasión el evento se realizará en las instalaciones del Club Español, en el cual se ofrece un menú típico gallego, además de espectáculos musicales alusivos.

El itinerario del día 4 de agosto:

08:30 hs Peregrinación a pie desde 47 y Mar del Plata (Mar Azul) hasta el Santuario (Paseo 124 N° 457).

# EXPTE. D. 2054 124-25





# Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

- 11:00 hs Santa Misa con volada del Botafumeiro. Se encontrarán presentes el grupo de Gaiteros de la colectividad gallega de Mar del Plata.
- 13:00 hs Almuerzo con comida típica española y show alusivo en el Club Español de Villa Gesell (Avenida Buenos Aires entre Avenida 3 y 4).

PULTI GUSTAVO Diputedo H.C. Diputedos Pcia, de Bs. As.